
Comune di Marsala

Aula Commissioni
In data mercoledì 21 febbraio 2024, alle ore 09:26 si è tenuta, presso la sala Aula Commissioni dell'ente Comune di Marsala, la riunione
"Ottava Commissione ‐ Seduta del 21‐02‐ 2024 ‐ ore 9,00" dell'organo Ottava Commissione ‐ Accesso agli Atti Amministrativi ‐
Trasparenza e Legalità..
Presiede la seduta Consigliere PASSALACQUA Gaspare.
Viene rilevata dal sistema la presenza dei seguenti componenti:

Nome Cognome Ruolo Presente Assente

Gaspare PASSALACQUA Consigliere ✓  

Mario RODRIQUEZ Consigliere ✓  

Pietro CAVASINO Consigliere ✓  

Michele ACCARDI Consigliere ✓  

Guglielmo Ivan GERARDI Consigliere  ✓

Leonardo ORLANDO Consigliere  ✓

Gabriele DI PIETRA Consigliere  ✓

Rosanna GENNA Consigliere  ✓

Felice Massimo FERNANDEZ Consigliere  ✓

Bartolomeo Walter ALAGNA Consigliere ✓  

Nicola FICI Consigliere ✓  

Alle ore 09:26, si unisce alla seduta Amministrativo Commissione Segretario.

Sul punto, prende la parola Amministrativo Commissione Segretario che dichiara:

"Ottava Commissione, accesso agli atti, del 21 febbraio 2024.

Appello.

Presidente Passalacqua, presente.

Vicepresidente Rodriguez, presente.

Consigliere Accardi, presente.

Consigliera Lagna, assente.

Delega il consigliere Flavio Coppola, che è presente.

Consigliere Cavasino, presente.

Consigliere Di Pietra, assente.

Consigliere Fernandez assente.

Consigliere Fici presente.

Consigliere Genna assente.

Consigliere Gerardi assente.
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Consigliere Orlando assente.

I consiglieri sono in numero di 6 su 11.

Siamo in numero legale.

La seduta è aperta alle ore 9.26.

La parola al Presidente passa l'acqua."

Sul punto, prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA che dichiara:

"Grazie segretario.

Buongiorno a tutti i componenti.

Un attimo fuori microfono che ci atteniamo a leggere le carte che sono arrivate e poi riprenderemo a microfoni accesi."

Alle ore 09:29, si unisce alla seduta Consigliere Leonardo ORLANDO.

Alle ore 09:31, si unisce alla seduta Consigliere Felice Massimo FERNANDEZ.

Sul punto, prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA che dichiara:

"Grazie.

entrano in commissione i consiglieri Fernandez e Di Pietra alle 9.34"

Alle ore 09:36, si unisce alla seduta Consigliere Gabriele DI PIETRA.

Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"ed era pure entrato il consigliere Orlando alle 9.29."

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Signore scusate, rientriamo nei ranghi.

Scusate un attimo, sull'argomento che si è trattato la scorsa settimana c'è qualcuno che ha qualcosa da dire sulle audizioni che hanno tenuto i
referenti di Marsala Scola? Prego, chi è che vuole parlare si prenoti."

A questo punto, interviene Consigliere Leonardo ORLANDO:

"Su Marsala Scola."

A questo punto, interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"il Consigliere Orlando chiede di intervenire."

Sul punto, prende la parola Consigliere Leonardo ORLANDO che dichiara:

"Grazie Presidente, buongiorno.

Soltanto per informarla, lei ha visto la documentazione, insieme al Vicepresidente noi abbiamo contattato, il Vicepresidente in realtà ha
contattato Bellafiore per quanto riguarda la relazione da lui inviata al Presidente.

Allo stesso tempo abbiamo chiesto quella che a novembre, si ricorda quando noi siamo stati per il problema della mensa e c'era il dottore Sala,
abbiamo chiesto e abbiamo reperito tramite protocollo la relazione che lui inviava al Presidente.

Io a questo proposito, Presidente, le vorrei chiedere di audire in Commissione il Presidente del Consiglio Comunale perché è impossibile che
noi le relazioni e la documentazione le abbiamo dopo mesi e mesi e dobbiamo ogni quavolta come fu quella del comandante della Polizia
Municipale in relazione alla pista ciclabile, come è stata questa di Marsala Scola, non è perché è un collega alla pari a noi, ha soltanto il ruolo
di Presidente del Consiglio Comunale per gestire i lavori d'aula, ma è giusto ed è corretto che lui si interfaccia con gli uffici di Presidenza e che
le comunicazioni in maniera tempestiva vengono inviate anche tramite SICA web.

se qualcuno non ha accesso a SicaWeb per difficoltà con il software gestionale posso dire che io giornalmente ho accesso a SicaWeb e di
queste comunicazioni facendo anche parte di questa Commissione noi purtroppo non siamo a conoscenza.

Se sono delle note che vengono inviate al Presidente e sono soltanto riservate al Presidente nulla da eccepire ma se sono delle note che
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vengono mandate al Presidente del Consiglio Comunale da trasmettere tempestivamente per informare i consiglieri comunali ritengo sia
corretto e doveroso che questa documentazione sia in nostro possesso non dico lo stesso giorno"

Prende la parola Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"ma l'indomani che il Presidente la ricevuta.

Prendiamo i lavori.

Ascoltate.

Si può mettere col volume più basso o non reggerlo"

A questo punto, interviene Consigliere Nicola FICI:

"stesso? e do la parola al consigliere Nicola Fisci, prego.

Sì, grazie Presidente.

La volta scorsa in sua assenza il vicepresidente Rodríguez ha dato lettura di questa relazione che era stata mandata addirittura nel periodo di
agosto da parte delle CDA di Marsala Scola, dove nella stessa vengono analizzati tutti i servizi erogati dall'istituzione di Marsala Scola.

soffermandosi su quelli che potevano essere gli aumenti preventivabili in quella data per il mantenimento dei servizi in essere, si addiveniva
addirittura una cifra a un fabbisogno maggiore rispetto a quanto l'amministrazione annualmente trasferisce a Marsala Scola di 1 milione e
970 mila euro, quindi 1 milione e 9 che si andrebbero ad aggiungere da quello che comprendo dalla natura di questa relazione ai 3 milioni e 2
e 4 che annualmente vengono da anni a questa parte concessi a Marsala Scola.

Ora, visto e considerato che sono passati da quella relazione circa sei mesi, visto e considerato che, come sappiamo, il servizio di Mensa è stato
oggetto, a inizio d'anno, di discussione politica dove si è divenuti a una parziale soluzione che permette la sospensione dell'aumento delle
tariffe sino al completamento dell'anno accademico, proporrei alla Commissione di inviare una nota al CDA di Marsala Scola per attualizzare
quelle somme alla data odierna, capire quello che è il fabbisogno che si registra ad oggi, se uguale, non potranno con una semplice nota
confermare l'importo che avevano loro inserito sei mesi fa, se è meno o meglio, se è maggiore, naturalmente da valutare le motivazioni che
inducono a ritenere questo importo addirittura maggiore rispetto a quanto da loro inserito sei mesi fa, in modo tale che all'atto della
discussione del bilancio tecnico preventivo.

Abbiamo da un lato contezza di quello che in reale fa bisogno dell'amministrazione e anche dell'istituzione e dall'altro comprendere quelle
che sono le azioni messe in atto dall'amministrazione perché al di là delle questioni che ci sono state palesate di maggiori necessità
economiche da parte dell'istituzione o le necessità di rivedere le tariffe poi di fatto una proposta concreta da parte dell'amministrazione non è
arrivata.

Informalmente I componenti del CDA in una delle audizioni che abbiamo avuto con questa Commissione anticipavano che era prossima una
delibera di giunta dove si davano delle indicazioni sul da farsi, delibera di giunta che io sinceramente ancora ad oggi non ho avuto modo di
visionare e tal riguardo presumo che non sia stata ingiuntata Per cui credo che sia arrivato il momento di capire quello che è il fabbisogno
reale dell'istituzione e soprattutto le proposte concrete che intende mettere in atto l'amministrazione.

Rispondendo a questa domanda in maniera chiara, non ci sono soluzioni perché non abbiamo altre somme, motivo per cui l'unica soluzione
paventabile è quello dell'aumento delle tariffe.

e diamo priorità alla mensa che è già stato oggetto di discussione per cui cerchiamo di soddisfare le esigenze quantomeno di un servizio
mantenendo immutate le tariffe ma questo comporterà l'aumento delle tariffe degli altri servizi, scola, bus e asilio nido, cioè faccio delle
ipotesi per dire che l'amministrazione deve rispondere in maniera chiara ed esaustiva a quelle che sono le nostre domande dicendoci quelli
che sono i reali indirizzi che vuole mettere in atto senza risposte evasive che poi inducono noi a lavorare sul nulla e ritrovarci poi magari
all'atto dell'approvazione dei bilanci a non avere neanche più contezza di quelle che sono le risorse che dobbiamo inserire negli appositi
capitoli.

Dico questo e chiudo perché Anche in questa commissione, credo che sia stata proprio questa, quando abbiamo avuto in audizione i
funzionari e il vice dirigente del settore dei servizi sociali, il quale faceva riferimento a delle richieste avanzate alla dirigenza,
all'amministrazione di maggiori risorse che ha bisogno per espletare i servizi che sono dovuti per legge.

Ho mandato io una nota a loro per essere aggiornato su quelli che sono i reali importi di cui loro hanno bisogno perché nella stesura del
bilancio preventivo Il bilancio deve essere redatto con criteri di veridicità e corrispondenza a quelli che sono quantomeno gli obblighi di legge
quindi il bilancio per essere veritiero deve essere redatto inserendo in ogni capitolo le somme necessarie poi tutto il resto che è naturalmente
Rinviabile può essere oggetto di discussione, ma le cifre che devono essere erogate servizi per rispondere a obblighi di legge che ha servizi in
essere devono essere inseriti in bilancio in maniera corretta Per cui io Presidente le faccio questa richiesta di mandare una nota al CDA per
aver aggiornato questa relazione visto che noi la stiamo ottenendo adesso dopo sei mesi dalla sua trasmissione e verificare poi realmente in
una successiva magari riunione di commissione quelle che sono le concrete proposte dell'amministrazione."
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Interviene Consigliere Gaspare PASSALACQUA:

"Grazie.

condivido sia il precedente intervento del consigliere Orlando sia quello suo consigliere Fici.

In base intanto al ritardo che c'è stato per quanto riguarda la trasmissione di un documento così che è richiesto questo documento è stato
trasmesso l'8 agosto siamo al 22, 21 di febbraio del 2024 dall'8 agosto del 2023 un po' di tempo è passato quindi segretario Franchino
mandiamo una richiesta al presidente di Marsala Scola in cui chiediamo Chiediamo un po' la revisione dei costi che ci sono stati prospettati nel
mese di agosto, se alla data di oggi questi costi sono cristallizzati, cioè se sono rimasti tali o ci sono state ulteriori variazioni.

Io, come sapete, non ero presente nelle scorse commissioni in cui avete trattato l'argomento e in cui sono stati auditi i funzionari.

Io però, così, un po' sempre per il bastant contrario che è in me, facevo delle riflessioni semplici rispetto a quello che sto leggendo sulle varie
voci degli aumenti.

Ecco, e secondo me, diciamo, che quello che diceva il consigliere Ficius ovviamente sulle azioni che l'amministrazione ha messo in campo non
solo per recuperare queste somme ma anche come poter fare per risparmiare su queste somme che il CdA ci ha prospettato.

Io così me ne vado un po' alla in maniera semplice, un ragionamento, aumento dei costi delle utenze.

Io voglio capire, so che ci sono degli istituti, ma può darsi che mi sbaglio, che già hanno addirittura impianti fotovoltaici che non funzionano,
montati e non funzionano. 

volevo capire se sugli istituti se si è previsto come si fa in tutta Italia ormai appunto di approvvigilamento di energie green e quindi un
risparmio notevole su tutti gli istituti di nostra competenza quindi su cui potremmo risparmiare non solo all'aumento delle 200 mila euro di
utenze ma già sui costi che attualmente si sostengono gli sprechi attuali con impianti fotovoltaici visto che ogni istituto predispone di terrazze
su cui poterli collocare.

me ne vado poi su un'altra cosa, me ne vado sull'aumento dei costi del personale, il CDA parla di costi del personale, di figure tecniche, apicali,
quali amministrativi, contabili e funzionari, io ho sempre per un aumento di 200 mila euro, io mi ricordo che la famosa relazione di qualche
anno fa in cui si prevedeva lo scioglimento di Marsala Scola, lo scioglimento avrebbe comportato non solo, quindi non c'era un bisogno di
questi 200 mila euro di aumento che richiede adesso il Presidente, ma addirittura si sarebbe risparmiato 300 mila euro sul costo di gestione
dei funzionari perché si sarebbero riequilibrati all'interno si parla di duplicazione degli uffici che con lo scioglimento di passata scuola non
avverrebbe e non ce ne sarebbe bisogno.

Quindi io dico che questa mancanza di visione da parte del Presidente di Marsala Scola e da parte dell'Amministrazione credo che sia grave,
sia grave nel senso che c'è sciatteria nell'affrontare le tematiche sugli aumenti e quindi io ora procederò come dice lei, consigliere Fici,
prendendo la sua richiesta faremo richiesta agli uffici per capire se su questi numeri ci sono possibilità e margini di variazione che sono
capitate in questi sei mesi.

Nel frattempo secondo me noi dovremmo approfondire l'argomento sui risparmi possibili perché qua si parla di 2 milioni di euro l'anno che
non sono bruscolini, noi conosciamo il nostro bilancio, conosciamo le cose e andarli a gravare, sappiamo benissimo, sulle famiglie non è
un'impresa semplice e nemmeno corretta se parliamo di uguaglianza sociale e quindi io dico di di intanto scrivere quella richiesta, te l'ha detta
il consigliere Fisci che meglio di me ha individuato la questione.

Poi un'altra cosa, Marcello ascoltami, un'altra richiesta, chi è che si occupa delle scuole? Chi è che si occupa delle scuole? Chi è che si occupa
degli edifici scolastici? Chi è di competenza? L'ufficio tecnico.

Chiediamo all'ufficio tecnico.

chiedo all'ingegnere Frangiamore di avere un report di tutti gli istituti scolastici di competenza della nostra amministrazione gli istituti di
competenza del Comune di Marsala in che lo Stato lo Stato di servizi energetici di cui dispone, di cui dispongono.

Se sono conquiste miliardi di energie all'arcativa, come..."

Prende la parola Amministrativo Commissione Segretario:

"Si chiude la seduta alle ore 10.31."

La seduta termina alle 10:32.
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